



第9号 (12月号)
令和元年
11月29日発行

みどりの風

こころざし高く
思いやりのある
深小っ子の育成



「2学期&令和元年」まとめの月

校長 新井 英男

第2学期のまとめの12月に入ります。残すところ、あと3週間と少しとなりました。子供たちは、2学期に数多くの行事等を通して、着実に成長してきました。難しい暗唱チャレンジ「雨にも負けず」等に1年生も次々と合格してきました。毎朝マラソンコースを何周も走っている子がたくさんいます。運動会の際の真剣な顔、一生懸命応援する子供たち。力の限りがんばっていました。産業祭に向けて、それぞれの学年で準備し、学校の代表として参加した6年生の見事な発表や取組。家庭学習をがんばり、宿題だけでなく、自主的に学習を続けている子もたくさんいます。子供たちは、真剣に一生懸命、様々なことに努力してきました。

2学期の残り3週間は、「2学期のまとめ」だけでなく、「令和元年のまとめ」でもあります。ここで、自分のこれまでを振り返り、まだできていないことに挑戦して行ってほしいと思います。

本日、校内カルタ大会がありました。関係保護者の皆様には、大変お世話になりました。子供たちは、貴重な体験をすることができました。ありがとうございました。



「あきらめない」 by 有森裕子さん

先日、ある雑誌にバルセロナオリンピック、アトランタオリンピックの女子マラソンで銀メダル、銅メダルを獲得した有森裕子さんの記事が載っていました。その中で、有森さんは、「あきらめないことで道を拓いてきた」と語っていました。



進学した高校は陸上の強豪校。どうしても陸上部に入りたかったので、「素人では入れない」と何度も断られても諦めず、一ヶ月半かけてやっと入部が認められたのですが、3年間ずっと補欠でした。それでも毎日誰よりも粘り、全力で与えられたメニューをこなしました。すべて一生懸命、全力投球の3年間だったそうです。陸上部の先生は、「あきらめないことはおまえの大きな武器だ。これからは粘れ。前の者が落ちてくる。」と言ってくれたそうです。

体育教師を志望し、大学でも3年間補欠だった自分には陸上は向いていないと思っていましたが、大学4年の時に3,000メートルで勝ったことをきっかけに実業団の扉をたたくことになり、小出監督にも直談判したそうです。全力で自己アピールをした結果、「実績のないのによく陸上を続けてきたね。やる気は一番あるかもしれない。」と言われたそうです。

国体にもインターハイにも出たことがないので、誰もメダリストになると思っていなかったらどうでしょうか。小出監督は、「身体能力の素質と気持ちの素質が人間にはあるが、気持ちは身体を超えるかもしれない」と言い、有森さんのよいところを伸ばしてくれたということです。

本校でも、自分の力に限界を決めないで、「どうせ無理」とあきらめないで、夢や目標に向かって挑戦、努力していこうと子供たちに話してきました。「あきらめない」気持ちを持った子は、必ず伸びます。そんな深小っ子をどんどん増やしていきたいと思っています。

東京電力福島第一原子力発電所の今

11月6日・7日の2日間、埼玉県小学校長会から3人で福島県の視察に行ってきました。そのときのこ

とについて、12月の全校朝会で子供たちに話をしようと思っています。3.11の爪痕は、今も残っており、「復興は終わっていない。これからが本当の復興です」という言葉に胸打たれました。



(汚染土を運ぶダンプが行き交う)



(福島第一原発 1号機)



(発電所構内見学に使ったバス)



(津波被災校舎見学：請戸小)

おめでとう！みんなで拍手！

「景観絵画」コンクール

- <特選・深谷市景観賞> 5年 今井 貴太
- <金賞> 5年 高橋 弥央
- <入選> 4年 萩原 幸保、田島 杏
- 6年 加藤 愛深、萩原 美優



- ### 「読書感想文」コンクール
- <特選> 2年 木暮 蒼唯
 - <入選> 1年 荻野 玲奈、荒木陽菜子
 - 2年 片山 遥、吉田 陸
 - 3年 大久保壮真、高田 琉生
 - 4年 田島 杏、菊島 寛介、木部 優花
 - 5年 新井日真莉、野澤 来蓮、中島 睦月、今井 貴太
 - 6年 又野 凌雅、安部 隼斗、橋本 隼一、長部 奈緒



「インフルエンザ・かぜ」がはやってきました。気をつけてください。



12月の主な行事予定



日	曜日	主な学校行事	日	曜日	主な学校行事		
1	日		17	火	学年朝会、ふれあいタイム、一斉下校		
2	月	登校指導。特別日課、読書タイム、読み聞かせ(5年)	18	水	チャレンジタイム		
3	火	全校朝会、ありがとう集会、委員会	19	木	特別日課、アルミ缶回収		
4	水	チャレンジタイム	20	金	特別日課5時間		
5	木	特別日課、3・5年歯みがき教室、アルミ缶回収	21	土			
6	金	すくすくタイム、授業参観・学級懇談会、4年1/2成人式	22	日			
7	土		23	月	特別日課4時間、給食終了		
8	日	学びスタ in 深谷(3年生 暗唱出場)	24	火	特別日課3時間、第2学期終業式		
9	月	特別日課、まごころ訪問、合同学習発表会、読書タイム、読み聞かせ(6年)	25	水	冬季休業日(1月7日まで)		
10	火	体育集会、クラブ、ふれあいタイム(縦割り)	《1月のおもな予定》				
11	水	チャレンジタイム、租税教室(6年)★緊急連絡運用テスト実施(~17日)				8日(水)	特別日課3時間、第3学期始業式、校内書きぞめ制作会(5・6年)
12	木	特別日課、アルミ缶回収				9日(木)	校内書きぞめ制作会(3・4年)、給食開始、アルミ缶回収
13	金	すくすくタイム、1年むかし遊び、★学費等引き落とし日				10日(金)	すくすくタイム、避難訓練
14	土					17日(金)	深谷中学校入学説明会
15	日	深谷地区かるた大会				22日(水)	6年校外学習(国会等)
16	月	特別日課、読書タイム				27日(月)	教育相談日
						29日(水)	5年校外学習(キッザニア)
						30日(木)	CRT学力検査(全学年)
						31日(金)	入学説明会(1~3年特日4時間)

本校のホームページから

【10月23日】『深谷駅前が華やかに～「ふかや緑の王国」の皆様、ボランティアの皆様へ感謝～』

4年2組が城址公園に花を植えてくれたのと同様に、今度は、4年1組と3組が、渋沢栄一翁が見守る深谷駅下のステーションガーデンにパンジーやなでしこ等の花とチューリップの球根を植えました。「ふかや緑の王国」の皆様、ボランティアの皆様のご厚意により、子供たちに花の植え方を教えていただきながら、子供たちは、たくさんの体験をすることができました。



お世話になりました全ての皆様へ感謝申し上げます。

また、本日、17時45分からのテレビ埼玉『ニュース545』で、花植作業の様子が放映されました。学校からメールを流したのでご覧になられたでしょうか。

【10月27日】『10月緊急アクセス訓練 ～登録率 62.9%～』

★アンケートの結果

「お子さんの家庭学習をどれくらい確認しているか」

①毎日確認している	49.9%	②ほとんど確認している	27.0%
③時々確認している	16.6%	④ほとんど確認していない	6.2%
⑤全然確認していない	0.3%		

★学年ごとの登録率

1年58.0% 2年62.8% 3年66.7% 4年68.4% 5年66.7% 6年53.8%

【10月31日】『4年2組出場 市内音楽会 ～素晴らしくきれいな歌声～』

本日、午後から市民文化会館で「深谷市内音楽会」がありました。午後の部には、小学校7校が参加しました。本校は、一番初めの出場でした。「空と風のきつぷ」「花は咲く」の2曲を歌いましたが、歌い終わったときには、感動で言葉が出ないほどでした。

これまで指導してくださった高橋先生、本校の小山教諭、藤牧教諭、そして、担任の宮下教諭も大変満足のいく歌声だったようです。



保護者の皆様には、本日、ご多用の中応援に駆けつけてくださったり、毎日、子供たちに励ましの声をかけてくださったりと、大変お世話になりました。ありがとうございました。

【11月4日】『お礼の手紙を届けてきました～ドールコーヒー創業者 深谷小出身 鳥羽名誉会長に～』

昨日11月3日（日）、5・6年の子供たちが書いた講演の御礼の手紙を東京・銀座まで届けに行ってきました。

鳥羽様は、講演してくださったときの子供たちからの誕生日を祝う『紙で作った冠・ケーキ、そして、ハッピーバースデーのリコーダーでの演奏』等が大変うれしかったと何度もおっしゃってくださいました。「勲章よりもうれしいくらい」とまで言ってくださいました。



子供たちからの手紙をお渡しすると、また、大変喜んでくださいました。

子供たちにとっても、大変貴重な講演。子供たちの心の中には、いつまでも、大先輩からの言葉が残り、子供たちの人生の大きな支えとなっていくことでしょう。



【11月7日】『ネギ掘り ～9日の産業祭に向けて～』

産業祭に向けて、今日は3年生が育てたネギを抜いて仕分けし、商品にしました。6年生の農業チームが売るときのことを想定して、やさしく新聞紙に包んでいました。ネギの先生である篠崎元校長先生のご指導も受けながら、大きく育ったネギを大切に運んでいました。また、ネギのヌルを触って、新鮮さが分かったようです。ひげ根がしっかりついていると、オオ～と歓声をあげていました。ネギについて、また1つ、勉強できたようです。



【11月9日】『大きく成長した6年生 ～がんばった産業祭～』

6年生の産業祭が終わりました。今日一日だけでも、6年生一人一人の成長が見られました。大きな声がなかなか出せなかった子が次第に大きな声が出るようになった子、初め、知らない人になかなか声をかけられなかった子が次第にいろいろな人に自分から声をかけられるようになった子、売れ残っているものを何とか売るために値段の交渉をしたり、ものを組み合わせて売ろうとした子等、参加した6年生は、今日一日で貴重な体験をしました。子供たちを間近に見ながら、成長していく姿、進歩していく姿をたくさん発見することができました。

この産業祭参加は、6年生にとって大きな意味のあるものだったようです。今日のために、ずっと準備をしてきた子供たちに大きな拍手を送りたいと思います。

また、子供たちを励まし支えてくださったご家庭の皆様、そして、煮ぼうとうづくりのお手伝いをしてくださった皆様、荷物運搬をしてくださった皆様、1～5年生までのお子さんを連れて応援に来てくださった皆様、子供たちの応援のために駆けつけてくださった交通指導や学校応援団等でお世話になっている皆様、地域の皆様等、本当に多くの方にお世話になりました。皆様のおかげで、本校にとって、子供たちにとって素晴らしい体験ができたのです。お世話になりましたすべての方にお礼申し上げます。ありがとうございました。



【11月19日】『11月緊急アクセス ～登録率は 53.3%～』

登録してくださったご家庭に感謝申し上げます。

今回は、各クラスで連絡帳に書いて登録をお願いしました。（しかし、残念ながら目標の70%には達しませんでした。）

なお、「深谷市立図書館をどれくらい利用しているか？」というアンケート結果は、次のとおりでした。

1 よく利用している	11.1%	2 時々利用している	43.7%
3 ほとんど利用していない	36.0%	4 全然利用していない	9.2%

※せっかく近くに本がたくさんある市立図書館があるので、もっと利用できるといいなと思いました。親子で市立図書館に行き、一緒に本を借りてくることができると最高だと思います。

<各学年の登録率>

1年59.4% 2年57.0% 3年55.1% 4年62.8% 5年47.0% 6年42.9%

【11月24日】『図書のお医者さん ありがとうございます』

11月22日（金）には、図書ボランティアの皆さんにお越しいただき、図書室の本の修繕などの作業をしていただきました。子供たちのために、いつもありがとうございます。

